

**2725 PIANO** Se vende un piano usado de 7 octavas, vertical, de Boizelot, de uso corriente, en 375 pesetas, y un harmonium nuevo de París, 6 registros, 5 octavas, trasportador en 475 pesetas. Calle Ortiz de Zárate número 11, ebanistería. 6-3

**2936 VENTA DE FINGAS**  
Se venden las casas-fábricas con sus solares, edificios y terreno situadas en la calle de Francia, señaladas con los números 45 y 46 respectivamente, que antes tenían los números 15 de la calle de Circunvalación en el Portal de Urbina y 30 de la misma calle de Francia.  
También se venden con los mismos edificios ó separadamente las máquinas de la fabricación de lana á que antes estaban destinadas.  
Informará el abogado don Manuel Lete y San Pelayo. 11

**2416 PIANOS**  
**CHASSAIGNE FRÈRES**  
y otras varias marcas  
Venta y alquiler para dentro y fuera de la capital a precios reducidos  
**CASA GARCIA**  
**SUR 40—PRAL.**

**2514 GABINETE ODONTOLÓGICO**  
de  
**E. LLANO**  
DENTISTA  
Calle de la Estación, 27 y 29

## Desde Lourdes

### Crónica

Lanzó un agudo silbido el monstruo de hierro, de sus fauces ennegrecidas arrojó negrísima bocanada de humo y paróse en seco sobre las brúidas paralelas de acero.  
Las agujas del reloj de la estación señalaban las 10 y 7 de la noche.  
Estábamos en Lourdes.  
Tras trece horas de felicísimo viaje, en que miles de plegarias subieron al cielo como el vuelo de una paloma pura, pisábamos, por fin, la tierra santificada por las repetidas apariciones de la Virgen sin mácula; íbamos á visitar la "ville sainte", mucho menos celebre por la hermosura y esplendor de su paisaje, que por los estendidos é innegables milagros de que son testigos su gruta, sus piscinas y sus templos celeberrimos.  
Con la fe ardiente, vivísima en el alma; henchido el corazón de religioso entusiasmo; humedecidos los ojos por lo hondo de la emoción, con el dulce calor de la plegaria aún en los labios, abandonamos los coches del ferrocarril, transformados en santuarios ambulantes, para dirigirnos á la santa gruta, ante la que miles de peregrinos rezaron el santo rosario que fue coronado con una solemnísimasalve.  
Lo avanzado de la hora en que los distintos trenes especiales llegaron á Lourdes, efecto de dificultades insuperables surgidas en el servicio de los ferrocarriles, obligó á la junta á suspender la anunciada, para el sábado á la noche, "procesión aux flambeaux", y que ha tenido lugar en la tarde de hoy demercedo.

El despertar de las peregrinas esta mañana no ha podido ser más alegre. Oeades de luz, que espiró el sol naciente, saludaban la vuelta á la vida de esta naturaleza accidentada y risueña, inundando los resplandores matutinos las crestas de los altos montes, las vertientes y colinas, los blancos muros de la Basílica y de los lujosos hoteles del Lourdes moderno.  
Una alegre y general ríe que decimapanas hendía los aires con regocijados acentos, pudiendo distinguirse en ellos todos los tonos del pentagrama desde el grave y sonoro de las lenguas de bronce de la Basílica que parecen convidar á la oración, hasta el agudo y argentino tintino, que semeja el canto del ruiseñor, llegaba á nuestros oídos, procedente de alguna campañario lejano.

Ha sido pues un despertar de fiesta. Poco después de este cordial saludo á la vuelta del día, las calles de Lourdes, hasta entonces desiertas, se fueron animando por el paso de grupos de peregrinos, que haciendo en sus cabezas la clásica mantilla española, y en sus pechos la medalla con lazo azul celeste, honrosa insignia de hijas de María, discurren silenciosas hacia la Gruta de las apariciones.  
A la hora anunciada, seis de la mañana, ha dado comienzo la Misa de comunión, que en el altar de plata de la Gruta ha celebrado el M. I. señor don Santiago Ozcoidi, Penitenciario de la Santa Iglesia Catedral, habiendo recibido con edificante fervor el pan de los Angeles todas las peregrinas, y cantándose durante dicho acto sentidísimos motets por don Mateo Alberdi, Sochantre de esa Santa Iglesia Catedral.

El espectáculo que se ofrece ante mi vista es hermosísimo, de tierna y sublime poesía, en el que se revelan y enciñan perfectamente las hermosuras infinitas de nuestra religión divina.  
El sol brilla ya esplendoroso en un cielo de azul virgen; el aire es puro, fresco, á sano, lavado de sus impurezas por el relente que sube del próximo lago de la Gruta, y embalsamado por las oleadas de oxígeno, impregnado de aromas, que vienen de las montañas, que cual gigantesca y colosal barrera, circundan á Lourdes.

Un resplandor de incendio, que casi oscurece la luz solar, brota de la Gruta, iluminando con rojos fulgores las sinuosidades de la Peña ennegrecida por el humo de los cirios, los ex votos que de ella penden, los zarzales espesos y enmarañados y la blanca marmórea de la Imágen de la Virgen; allí, en el horizonte, encima de la Gruta, se divisa la blanca y delicada flecha de la torre de la Basílica, que se pierde en el éter como un suspiro, que parece acercarse á Dios, como una oración, como una plegaria ardiente; á mi izquierda se hallan las milagrosas piscinas cuyas aguas dan la vida; y en el fondo, frente á la Gruta, hasta el candaloso Cave, cuyo susurro se oye, como un canto de amor á la siempre Inmaculada,—una inmensa muchedumbre presencia de rodillas el Santo Sacrificio, la que, electrizada, ruega y ora, como no ha rogado y orado nunca, con una fé y fervor nuevos, por lo intensos, efecto sin duda de la *auto sugestión*, palabra huera con la que los llamados *intelectuales* los *superhombres* pretenden explicar hoy los misterios, los prodigiosos efectos de la divina gracia, de la que esta Gruta y esta Imágen veneranda son manantial inagotable.  
Terminada la Misa de comunión, las peregrinas han tomado por asalto los hoteles, restaurantes y "Jes chambers á louer", para restaurar sus fuerzas con "le petit déjeuner", dirigiéndose después en animados grupos á visitar los establecimientos donde se expenden objetos de piedad, deseosas de llevar á España algo que les recuerde su visita á esta tierra del prodigio.  
Lourdes, ciudad de ordinario reposada y silenciosa, como el misterio que dentro de sus muros se encierra, ofrece ahora, sobre todo en sus calles céntricas, que semejan un inmenso bazar, y gracias al ajeteo de peregrinos y turistas que las animan, el aspecto de animadísima feria.  
Las campanas de la Basílica echadas á vuelo, nos anuncian el próximo comienzo de la Misa solemnísimas que va á tener lugar en la iglesia del Rosario.  
Son las diez de la mañana; el aspecto que ofrece este templo, abierto en la roca viva, es imponentísimo; bajo sus bóvedas se agolpa una inmensa multitud, en la que forman las dos peregrinaciones belgas unidas á la nuestra; á la derecha del altar mayor, convertido en una ascua de oro, en el amplísimo presbiterio, se halla el señor obispo de Tarbes Mgr. Schepfer, que ha querido realizar la magnificencia de esta fiesta, presidiéndola.  
El coro de sacerdotes vascos, entre cuyos miembros hay músicos tan reputados como su director don Mateo Alberdi, don Ignacio Lasquiribar, don Jesús Virgala, organizados de la Santa Iglesia Catedral, don Emilio Pueyo y otros, entonan el "Huitrois", de la grandiosa misa de Perosi.  
Es oficiante don Isidoro Montealegre, arcipreste de Bilbao, ayudándolo como ministros sagrados, los señores Barredo y Ganslegui.  
Terminado el Evangelio, escala la sagrada tribuna el joven y elocuente orador, hijo de Vitoria, don Laudencio Viana, profesor del Seminario Conciliar.  
Sin apelar á los recursos de la pirotécnica de la oratoria, y con gran unción evangélica, el orador nos habla al corazón, siendo su discurso todo fuego, ternura, caridad, amor.  
Con acento que conmueve y en brillantísimos párrafos, probó la proposición siguiente: "España, podrá tolerar que otros pueblos y otras naciones le sean ventajeros en ciencias y artes, en música, en poesía, en literatura y en todos los ramos del humano saber; pero jamás o sentirá que pueblo alguno le sobrepuje en su amor á la Excelsa Inmaculada."  
En el alma sentimos no disponer de espacio para trasladar las exquisiteces de ternura y las castizas galas literarias que el señor Viana ha derrochado en su discurso.  
Baste decir que ha estado admirable magnífico, colosal, por lo que enviamos al joven orador nuestra más cariñosa felicitación.  
Terminada la misa, el señor obispo de Tarbes ha ocupado la cátedra sagrada; y en la hermosa lengua de Fernel y de Bossuet dio á las peregrinas españolas allí reunidas, la más cariñosa bienvenida; nos habló de su amor á España, cuyas glorias históricas admira, ponderó nuestra religiosidad, explicándonos el vasto proyecto de reconstituir en Roma, que se halla ya en vías de realización, la Gruta de las apariciones.  
Para corresponder á la prueba de cariño hacia nuestra peregrinación, dado por el ilustre obispo francés con tal acto de cortesía, don Asunción Gurruchaga, reputadísimo orador, subió á la tribuna y pronunció una impropvisación inspiradísima, en la cual glosando las palabras pronunciadas por el señor obispo y traducidas al castellano, nos animó á seguir los consejos del prelado; agradeció su presencia en aquel acto y todo entusiasmado terminó su especie de arenga brillantísima con vivas á la Iglesia, á María Inmaculada y Pío X. y á la España católica.  
Eran cerca de las doce del día cuando, entusiasmadísimas, las peregrinas abandonaron la iglesia del Rosario, para hacer honor al "menú", que nos esperaba en hoteles y restaurantes.  
El último de los actos religiosos oficiales, que ha coronado con brillantez innarrable los cultos llevados á cabo en Lourdes por la peregrinación diocesana, lo ha constituido la "Procesión del Santísimo", que se ha verificado en las dos y media de la tarde.  
La grandiosidad de esta naturaleza más hermosa esta tarde que la mis-

ma hermosura, por la esplendidez de los rayos solares que hacían destacar el verdor intenso de las montañas y colinas y las excelencias, las magnificencias del culto católico, se unían en conjunción maravillosa en la "Procesión del Santísimo", cuya deliciosa remembranza jamás podrá borrarse de nuestra memoria.  
Para las dos de la tarde una inmensa oleada humana invadía las amplias avenidas de la Basílica y de la gruta, ante la cual se veían á numerosos enfermos que en sus carritos esperaban su turno para tomar el baño en las célebres piscinas, los que oraban con fervor para forzar á Dios, en espera del milagro.  
Recitado que se hubo el santo Rosario, organizase la procesión que fué presidida por el muy ilustre señor penitenciario don Santiago Ozcoidi, que oficio de preste, asistiéndole los señores don Manuel Vidaurer, canónigo y el señor Azcúñaga.  
Salí pues ésta de la gruta y se dirigió por la amplia explanada en cuyo fondo se alza, erguida, la Virgen coronada, para ingresar en la iglesia del Rosario.  
De pronto comenzaron á brillar, con brusco centelleo, miles de luces que iluminaban el ambiente con resplandores de aurora formando dos hileras sin fin de llamas temblorosas; el coro de la peregrinación y las peregrinas entonaron el "Ave, Ave, Ave María", clásico canto de Lourdes, que parecía ser obra de los coros angélicos que saludaban á su reina en esta tierra del prodigio; el rumor de adoración, que brotaba de labios de la muchedumbre, que de rodillas presenciaba el paso del divino Sacramento y las albas vestiduras y los ornamentos de oro de los sacerdotes, que hacían guardia de honor á la Custodia santa donde iba prisionero Dios, todo daba á la procesión del Santísimo las mágicas apariciones de una visión celeste.  
Una vez la procesión en la iglesia del Rosario tuvo lugar la reserva, y después de haber entonado las peregrinas todas a coro repetidas veces el Ave María, terminó acto tan grandioso con la "Marcha de San Ignacio", que en lengua vasca cantaron todas a una, las Hijas de María.  
Estas que se hallan satisfechísimas y poseídas del más ardiente de los entusiasmos, serán seguramente á su regreso á España, las mejores panegrístas de lo hermosa que ha resultado la peregrinación vascongada.  
Para terminar esta desahogada "Crónica", dos palabras acerca de la Gruta.  
El centro de atracción de las peregrinas ha sido y es esta Peña ingente y horadada por la naturaleza en la que arden cientos de cirios que luminan con rojos fulgores la Imágen de la Virgen, la que tiene por desel hiedras y zarzales y por peana "cientos de gloriosos ex votos", emblemas del dolor, de la miseria y del sufrimiento, humanos.  
Ante esta gruta en que se siente palpitar la fe, y á la que la Providencia ha sin duda destinado para ser mañana el Covadonga, el San Juan de la Peña, el refugio d'o ha de surgir la restauración cristiana de la descreída nación francesa, ante esta Imágen, factora de tantos milagros, las peregrinas, con el corazón plétreo de devoción, rebosante de piedad el alma, han pedido por la iglesia, ferozmente hoy combatida, y por la prosperidad de Vasconia y de nuestra querida España.  
No hay ímpio, ni escéptico, ni indiferente que ante espectáculo tan conmovedor, ante esta gruta y esta Imágen factora de tantos milagros, en la que hasta el ambiente que se respira parece fiar algo sobrenatural, no sienta el soplo divino de la gracia, y subyugada su inteligencia, rendido su corazón, humedecidos sus ojos, no caiga de rodillas y ore, confesando el poder, las glorias, las grandezas de la Virgen de Lourdes.  
Y termino; las peregrinas se disponen á regresar para sus hogares en los distintos trenes especiales, el primero de los cuales saldrá de aquí á las seis cuarenta y cinco de la tarde, mientras yo me dirijo al "boite aux lettres", para depositar esta "Crónica", que ha de informar á los lectores de HERALDO ALAVÉS aunque imperfectamente del éxito hermosísimo que ha obtenido la peregrinación diocesana de Hijas de María.  
Por ello nos felicitamos, como felicitamos cordialmente á los oradores, coro de la peregrinación y á su inteligente director don Mateo Alberdi, y especialmente felicitamos en nombre de las peregrinas, al Consejo diocesano, que fué el iniciador de tan hermoso pensamiento, y á la Junta organizadora, en especial á su presidente M. I. señor don Santiago Ozcoidi, Secretario don Andrés González de Suso y tesorero don Jaime de Verástegui, sobre los que ha pesado el impropio trabajo que supone una empresa de tal magnitud, como la actual peregrinación.  
Ella constituye un nuevo florón que hay que sumar á los muchos que á la Reina de los Angeles tiene ya ofrecidos Vasconia; es una nueva estrella de oro, brillantísima, que es preciso engarzar en la aurea corona de peregrinaciones, que para secundar el pensamiento del actual Pontífice Pío X, de celebrar con inusitada pompa el quincuagésimo aniversario de la proclamación del dogma de la Concepción Inmaculada de la Virgen María, viene, con sin igual entusiasmo, celebrando el religioso pueblo vascongado.

**S. D. PRESBITERO.**  
Lourdes 4-9—1904.

## 1931 ARBOLES

Se compran en La Industrial Alavesa, árboles de todas clases.

## Diputación

### Comisión Provincial

Acuerdos adoptados en su sesión del día 5 de septiembre.

Significar al excelentísimo Ayuntamiento de Vitoria que á la mayor brevedad posible verifique el apronte de la piedra correspondiente en el camino vecinal de Ali para el próximo invierno.

Pasar al sobreguarda del distrito para que autorice la venta de leña caída del pueblo de Narvaia, para con su producto reparar un crucifijo y reponer un lavadero.

Imponer multa de diez pesetas á don Pedro Aguirre, vecino de San Román de Campezo, por haber hecho una carbonera con troncos extraídos del monte común y autorizar la venta en pública subasta de la leña extraída.

Aprobar el acta de remate para la construcción de un trozo de carretera que intenta el pueblo de Mendoza, la cual enlazará con el camino vecinal de Ali. El coste total de las obras asciende á 5 668 pesetas.

Aprobar el acta de remate de tres cabrios un cuartón, una sopanda y una carrera procedentes del monte común del pueblo de Narvaia, donde se cortaron abusivamente.

El alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Vitoria, participa que el día 12 del actual se reconocerá la mojonera del distrito é invita al acto.

Se acuerda dar las gracias por la invitación y participar á los pueblos interesados que se verificará aquel acto.

Pasar al sobreguarda del distrito la petición de leñas fogueales para los habitantes del distrito municipal hecha por el Ayuntamiento de Vitoria.

Igual resolución recayó en las peticiones de leñas fogueales hechas por los ayuntamientos de Gauna, Corres, Zalduendo y Marquínez.

Pasar al sobreguarda para la instrucción de diligencias de la denuncia hecha contra el vecino de Gujuli, don Juan Cerrillo, por habérsele encontrado 28 traviesas, procedentes del monte común de aquel pueblo.

Pasar al sobreguarda para marcar la solicitud de don Pedro Ruiz de Zárate, vecino de Aborriano, pidiendo una manera del monte común de aquel pueblo para reponer su portezgado.

Aprobar los repartos para cubrir el déficit del presupuesto y el de arbitrios provinciales girado por el Ayuntamiento de San Román de Campezo, para el año actual de 1904.

Conceder permiso para contraer matrimonio y la gratificación acostrumbrada de 80 pesetas, al exposito Leandro Cecilio Arrieta.

Archivar el expediente de la demente Micaela Ancheta, por hallarse completamente curada.

Devolver á sus respectivas procedencias para que en término de quince días los retornen debidamente cumplimentados y en debida forma, los expedientes instruidos por los Ayuntamientos de Navaridas y Laguardia para declarar exentas de tributación á las viñas floxeradas.

Aprobar con advertencias las cuentas municipales de los Ayuntamientos de Guna y Labastida, correspondientes al año 1903.

Dar de baja para los efectos del pago del impuesto sobre carruajes, á un carro de la propiedad de don Pedro Celada, vecino de esta ciudad.  
Con lo que se levantó la sesión.

## El concurso obrero

Anteayer, á las ocho, se celebró en las casas consistoriales, otra reunión de expositores, convocada por la comisión, con el fin que ya conocen nuestros lectores, de hacer un obsequio al presidente don Eduardo Dato.

En ella se recaudó gran número de donativos y se acordó pasar á recoger los restantes, á domicilio.

Con arreglo á la suma que se obtenga, acordará la comisión, en que ha de consistir el regalo.

LEONARDO

## La desgracia de ayer

### Expediciones

Ayer ocurrió una horrible desgracia. Una de las tertulias, que se forman por las noches en el Café Suizo, compuesta de varios amigos nuestros, dispuso pasar ayer el día en el campo.

Por demorar en la parte dos aficionados, dos sport, el fotográfico y el cinegético, se decidió que los fotógrafos fuesen á un sitio y los cazadores á otro.

Y así se hizo, saliendo de mañana unos y otros, los fotógrafos hacia el molino de Aspea, en uno de los coches de Félix Eguluz, guiado por el mismo, y los cazadores hacia Lapuebla de Arganzón, llevándolos, en otro coche, el hijo mayor de Félix llamado Efrén, de 17 años de edad.

Los cazadores, llegaron sin novedad á Lapuebla, y se disponían á salir en batida por aquellos alrededores, cuando ocurrió la desgracia.

En el día

## Notas de arte

### Filarmonía Vitoriana

Continúa en las gestiones encaminadas al cambio de domicilio social.

Ha dado excelente resultado el acuerdo tomado en la última junta general extraordinaria, de pasar una circular invitando, á los señores socios á aumentar sus cuotas mensuales, pues han sido muchos, los que lo han hecho.

El curso, en la "Academia Musical", dará comienzo el día 1.º del próximo mes de Octubre, y la matrícula se abrirá el 16 del actual mes de septiembre.

El primer concierto, de la temporada que se aproxima, tendrá lugar en Octubre.

Bernabé Arraiz

En breve se ausentará de Vitoria

## Ayer

Hizo un día hermosísimo, como mejor no cabe.

Hubo solemnes funciones religiosas. El paseo del mediodía, en la Florida, no estuvo tan animado como de costumbre, debido, sin duda, á los vitorianos y vitorianas que abandonan su pueblo, en esta época del año, para ir buscando fresco á otros puntos donde hace... más calor.

La banda municipal interpretó un bonitísimo programa.

El Prado, preciosos por la tarde, y la sesión de baillables dada por la banda municipal, en la Florida, animadísimas.

En la sociedad Lírico-Dramática, se celebró, á las nueve y media de la noche, una velada literario musical, de la que damos cuenta, por separado, á nuestros lectores.

También lo hacemos, con verdadera satisfacción, de la desgracia ocurrida ayer.

[Nunca son todo alegrías en el mundo]

También se registraron algunos incendios en las cercanías de la capital.

CLEDON.

## Notas religiosas

### En el Carmen

Ayer, hubo en esta iglesia, misas rezadas, de media en media hora, desde las cinco de la mañana, hasta las nueve y media.

A las diez menos cuarto, se celebró la misa cantada, precedida de *Tertia*.

A las seis y media de la tarde, dió comienzo la función mensual de *La semana devota*, asistiendo, á ella, un verdadero gentío.

## El Juzgado

El juzgado municipal de Lapuebla, se personó en el lugar del suceso, á practicar las correspondientes diligencias.

A pesar de los trabajos realizados, aún no se tienen noticias de haberse encontrado el cadáver.

Se cree, que las plantas del río, formando una especie de red, sobre la hoya, impiden al cadáver salir á flote.

Por la circunstancia de haber ocurrido el hecho fuera de esta provincia, no será posible, por ahora al menos, trasladar el cadáver del infortunado Efrén á esta capital.

Efrén Eguluz, era un muchacho sumamente formal y trabajador, que servía de gran ayuda á sus padres.

A estos hacemos presente el dolor que la inmensa desgracia que lloran nos ha causado.

## En la "Lírico-Dramática,"

### Velada

Anteayer, á las nueve y media, se celebró, en el hermoso salón de esta simpática sociedad, una agradable velada literario musical.

La parte musical, estuvo á cargo de un cuarteto, de cuerda y piano, formada por don Bernardino Oñor, don Néstor Urrutia (trp.), don Luis Rodríguez y don Cesáreo Atibol.

Conferencias y lecturas se interpretaron varios escogidos números, entre ellos la bonita tunda de "Zules", de Walleuffel *Prés de loi*, y la "gavotta", de *Mignon*, de Thomas.

En los intermedios recitaron varias poesías los obreros Mariano Arrieta y Manuel Compta, los cuales fueron justísimamente aplaudidos.

La concurrencia muy numerosa, descolando lucida representación del bello sexo vitoriano.

La velada terminó á las once y media.

Felicitamos á la junta directiva de la "Sociedad Artista Lírico Dramática", por la fiesta de anteayer.

LEONARDO

## INCENDIOS

A cosa de las once de la mañana, de ayer, se tuvo aquí, noticia de haberse declarado un incendio en un monte de Marieta.

El fuego continuó durante todo el día, tocando, por la tarde, todas las campanas de Durana, Mendivil y demás pueblos cercanos á Marieta.

En Vitoria, no nos dimos cuenta cuenta del incendio hasta la noche, en que los resplandores llamaron la atención de este vecindario.

El fuego ha continuado durante la noche, abarcando considerable cantidad de terreno.

Por la tarde, se desarrolló un incendio, sin importancia, en los montes más cercanos al vecino pueblecillo de Lizarie.

Antes de anoecer, ya se había extinguido.

## Notas judiciales

### Suspensión

Por enfermedad del abogado defensor don Guillermo Eto, se ha suspendido la vista señalada para hoy, del juicio oral de la causa seguida contra Benito López y Vergara y otros cuatro por el delito de allanamiento de morada, cometido por el acusado Efrén Eguluz, don Ramón Mendivil, es el otro defensor, y los procuradores, don Jesús Izarra y don Rogelio Mendizábal.

## NOTAS DE SPORT

### De caza

Se en unipar de regreso en Vitoria nuestros amigos don Felipe Arrieta, don Salvador Guzmán, don Antonio Ibarra, don Manuel Errando y don Luis Martínez, que fueron á cazar, á la provincia de Burgos.

En un día cobaron, entre once escopetas, cuarenta y dos piezas, pertenecientes á las familias de las liebres, conejos y perdices.

Los cazados se lo han pasado, admirablemente, lo que celebramos.

De caza

## La familia

A las once, se puso un telegrama

El notable maestro de armas, campeón de España, á sable, y profesor de esgrima del "Centro del Ejército y de la Armada", de Madrid, don Afrosidio Aparicio.

En la estación le esperaban su amigo y compañero don Isidro Martín, profesor de esta sala de armas, y varios amigos y admiradores del simpático campeón.

Este ha visitado la sala de armas, de Vitoria, habiendo hecho grandes elogios de ella y de su profesor señor Martín.

Mañana, martes, á las diez de la noche, tendremos el gusto de aplaudir al señor Aparicio en el "Círculo Vitoriano", notándose gran interés por conocer la inimitable escuela del joven maestro, así como la no menos brillantísima del señor Martín, que tirará con su compañero.

Los dos campeones harán diversos asaltos á sable y flores y completarán la sesión otros varios que correrán á cargo de distinguidos aficionados de esta sala de armas, discípulos de don Isidro Martín.

LEONARDO.

Notas regionales

(De nuestros corresponsales) (POR CORREO)

LAGUARDIA La filoxera sigue siendo la preocupación no solo en esta villa, sino de toda la comarca.

Además del cambio de las cepas actuales por vides americanas, se piensa en trocarlas por árboles frutales. En el Prado se esperan cosechas inmejorables de berza, habas, patatas y remolacha. 3 setiembre, 1904.

ALEGRIA

Los días 11 y 12 del actual mes de setiembre, domingo y lunes próximo, se correrán en esta villa, cuatro vacas, cada tarde, lidiadas por una cuadrilla de aficionados de Vitoria, dirigida por Ricardo Villaluenga. 4 setiembre, 1904.

ASTEQUIETA

En este pueblo de Astequieta se celebrarán, el jueves próximo día 8 de los corrientes, Natividad de Nuestra Señora, solemnes fiestas, en honor de la Virgen.

Por lo mañana habrá diana y se dispararán cohetes, diciéndose una misa mayor, á las diez, oficiando el dignísimo cura ecónomo del pueblo, don Ascencio Ortiz, don Fermín González como diácono y don Alberto Cortés como subdiácono. El sermón será pronunciado por el doctor don Prudencio Sáez de Dallo, profesor del Seminario Conciliar de Vitoria.

Por la tarde, vísperas solemnes. Al siguiente día, 9 de setiembre, habrá una gran función de ánimas. 5 setiembre, 1904.

Notas militares

Servicio de la plaza para el día 6 Parada, regimiento de Guipúzcoa. Jefe de día, comandante de Arlabán don Raimundo Pascual.

Imaginería, coronel de Guipúzcoa don Pedro Ayala. Visita de Hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Manuel Moreno. Reconocimiento de pienso, capitán de Arlabán don Cristóbal Pascual. Traje de el diario.

SUCESOS

Herido Estando cuidando un rebaño de ovejas, arteayer, en las inmediaciones de Olárizu, un muchacho de quince años, llamado Aquilino Loizaga, habitante en el campo de los Laacios, fué agredido por un mozo de veintiocho años, del pueblo de Mendiola, por si el ganado había entrado en una heredad sembrada, dando al chico tal golpe, en la cabeza, que le causó una herida de bastante profundidad y extensión. Aquilino fué traído á Vitoria, siéndole hecha la primera cura, en el hospital civil de Santiago, donde se calificó la herida de pronóstico reservado. Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Caida

Poco después de comenzar el trabajo esta mañana en el Patronato de "Nuestra Señora del Pilar", que se construye en la calle de Francia, ha tenido la desgracia de caerse de un andamio, colgado á regular altura, un obrero llamado Benito Trincado, de 26 años de edad, peón de albañil, habitante en la calle de la Cuchillería, número 17, piso primero. En gran estado, ha sido conducido á su domicilio, en la camilla del Laboratorio químico municipal. Después de hecha la primera cura, el herido ha quedado convenientemente asistido.

DE SOCIEDAD

En el sud expreso de esta madrugada, han pasado, por esta estación, procedentes de San Sebastián, en dirección á Cádiz, don Eduardo Dato y el señor marqués de Tovar.

El viaje del señor Dato tiene por objeto asistir, como padrino, á la boda del conde de Villalonga, que contraerá matrimonio, con la hija de un título de aquella capital andaluza, el jueves próximo, día de la Natividad de Nuestra Señora.

De Santoña, donde han pasado una temporada, se encuentran de regreso, en esta, nuestro estimado amigo el director de esta sucursal del Banco de España, don Braulio Núñez de Arce, su señora é hijos. Sean muy bien venidos.

Anoche, en el rápido descendente, de las oches, marchó á San Sebastián, de donde regresará pasado mañana, con su automóvil, nuestro querido amigo don Manuel López de Montenegro, que está de temporada, con su familia, en Vitoria, atendiendo á la curación de su hijo.

De Murguía, donde ha permanecido varios días, al lado de sus amigos los señores de Blanco Recio, ha regresado, á nuestra capital, la señora doña Francisca Hueto de Sánchez, á la que damos la bienvenida.

Esta mañana, en el primer expreso descendente, que pasa por esta estación á las seis y cuarto, han marchado á Biarritz, por una temporada, nuestros distinguidos amigos los señores marqueses de los Ulagers y sus tres hijos.

A fines del corriente mes de setiembre, regresarán á Madrid, donde residen.

Con objeto de cazar tres ó cuatro días, en la llanada de Alava, ha llegado de San Sebastián, donde veraneó con su familia, nuestro querido amigo y convecino don José Díaz y Huidobro, que pasado ese tiempo regresará á San Sebastián.

Bien venido. —Ha marchado á Madrid, donde permanecerá breves días al lado de su familia, nuestro amigo don Joaquín de Sisternes.

—Ha regresado de su excursión, nuestro amigo don Alejandro Giménez, director de la Banda Municipal, al que damos la bienvenida.

—Se halla bastante mejorado, de la grave enfermedad que padece en Camillas (Logroño), nuestro respetable amigo don Ricardo López de Montenegro.

Mucho lo celebramos y hacemos votos por la completa curación del enfermo.

—Anteanoche, en el segundo expreso ascendente de las nueve, salió para las islas Canarias, á cuya guarnición pertenecerá durante dos años, á contar desde la fecha, nuestro particular amigo don Julio Sánchez, primer teniente de infantería que ha prestado sus servicios en el regimiento de Cuenca.

En la estación fué despedido por su familia y muchos amigos y compañeros. Le deseamos buen viaje y muchas felicidades.

—Anteanoche, á las diez y media, falleció, en esta población, á los cincuenta y siete años de edad, después de recibir todos los auxilios espirituales, la señora doña Asunción Polidura y Lejarza, de Tirado.

A las cinco, de ayer tarde, fué conducido su cadáver, al cementerio de Santa Isabel, seguido de numeroso cortejo fúnebre.

A los funerales, celebrados esta mañana, á las diez, en la iglesia parroquial de San Pedro Apóstol, por el eterno descanso del alma de la finada, ha asistido nutrida representación de amigos de la familia.

A esta, hacemos presente nuestro pésame, y muy en particular al hijo de la difunta, nuestro apreciable amigo don Enrique Tirado.

—De los baños de Alzola, donde ha estado una temporada tomando las aguas, ha regresado el empleado de esta estación de los ferrocarriles del Norte, don Francisco Cámara.

Bien venido. —Ha salido para Santander el oficial de aquel Gobierno civil don Juan José Fernández, estimado amigo nuestro.

—Habiendo permanecido tres días en Vitoria, ha regresado al balneario de Zuazo, donde está de temporada, el senador por Alava, don Juan Cano, querido amigo nuestro.

—Con ánimo de pasar una temporada, ha marchado á Barcelona el médico militar don Mateo Andreu. —Se halla enfermo nuestro amigo don Enrique Leveque, cuya rápida curación deseamos.

—Después de pasar breve tiempo, en Vitoria, ha regresado á sus posesiones de Espejo, donde está con su familia, pasando una temporada, nuestro querido amigo don Tomás Salazar.

—Han marchado á San Sebastián, por unos días, don José Díaz de Betolaza y su señora.

—Se encuentra ligeramente enfermo nuestro buen amigo don Rafael Montemayor, por cuyo alivio hacemos votos.

—A pasar una temporada han salido para el puerto guipuzcoano de Pasajes, el subdirector de la banda municipal don José Fresco y señora.

—Después de pasar una temporada entre nosotros, hospedándose en el hotel Quintanilla, como otros años, en el primer expreso ascendente, de las seis de esta tarde, han regresado á Madrid, donde residen, don Lino Ortiz de Zarate y su señora doña Rosario Ajuria.

Feliz viaje. —Ha marchado á San Sebastián el presbítero don Mariano Iriarte.

—En el segundo expreso de anoche, marchó á Madrid, nuestro amigo don Manuel Hueto, á continuar sus estudios de la carrera de arquitecto.

—Mañana marchará á San Sebastián, por varios días, con su familia, nuestro amigo el médico titular don Tomás Baeza.

—Han regresado de Bilbao, donde han permanecido unos días, nuestro querido compañero de redacción don Abdón Landá y su familia. Dámosles nuestra bienvenida. LEOPOLDO

NuestRO SERVICIO especial

Primera conferencia telefónica Bilbao

(De nuestro corresponsal) 3:30 t.

Enagenación El Ayuntamiento de Cigotia, ha acordado enagenar una lamina de valor 39.682'45, con objeto de proceder á la construcción de un cementerio.

Una riña El jefe del puerto de miñones de Lanestosa, comunica al Gobernador civil de esta provincia, que anoche á las ocho se suscitó una riña entre do-

ña Juliana Crespo y don Fernando y don Arsenio Reollar y Crespo. De esta riña resultó la primera con dos heridas de arma blanca, una profunda en el costado derecho, de suma gravedad, y otra menos importante en el antebrazo izquierdo.

Lo de Alcalá del Valle

El juez especial que entiende en la causa que se instruye con motivo de los malos tratos que se dice han sido víctimas los presos de Alcalá del Valle, ha enviado un edicto al Gobernador civil para que este disponga su inserción en el "Boletín Oficial", de la provincia.

En dicho documento se invita á todos los que puedan aportar algún dato útil para el esclarecimiento de los hechos denunciados, para que lo pongan en conocimiento de dicho juez, ya de palabra ó bien por escrito.

También se interesa de la prensa que publique en sus columnas el edicto de referencia, para que nadie ignore la instrucción del citado sumario.

Una huelga Esta mañana han circulado por Bilbao noticias alarmantes acerca de la huelga que sostienen los obreros de la fábrica "La Vasconia". Se declara que en una colisión habida entre los huelguistas y la benemérita, habían resultado muertos tres guardias civiles.

Se ha puesto en movimiento el teléfono y ha quedado probado que los rumores eran infundados y que nada ha ocurrido, al contrario la tranquilidad es completa. Los huelguistas continúan en grupos por los alrededores de la fábrica y esta tarde han comenzado á percibir los jornales que tienen devengados entrando en la fábrica de 10 en 10.

Para evitar colisiones Las autoridades han tomado las debidas precauciones para evitar las colisiones que diariamente ocurren entre huelguistas panaderos y esquilros.

La peregrinación Sigue comentándose la excitación de los elementos radicales y la de los periódicos afines á éstos, los cuales se empeñan en que no se efectúe la peregrinación á Begovia. En tal sentido parece que se quiere aprovechar la estancia en Bilbao del novelista señor Perez Galdós y el estreno de su drama "Mariucha", pero anoche el teatro Arriaga estaba desierto apesar de celebrarse la representación de dicha obra y de haberse dicho que esta era un verdadero éxito.

Un herido José Ramos Fernández, de 29 años de edad, natural de Gijón, ha sido agredido en el Puente de San Antón, resultando con una herida de arma blanca en la nalga.

Dicho individuo se hallaba en una taberna cuando entró otro sujeto, que se ignora quién sea, y este insultó á un tercero que se hallaba durmiendo. El herido salió en defensa de este, salieron á la calle desafiados y cerca de la plaza de los tres Pilares, ocurrió la riña referida. Villaluenga.

Segunda conferencia telefónica Pamplona

(De nuestro corresponsal) 4 t.

Durante todo el día de ayer se vió salir densa humareda de la parte opuesta del monte de San Cristóbal, un incendio cuyas causas originarias se desconocen, recorrió once hectáreas de terreno. Las causas, se han conocido hoy por una comunicación que al gobierno civil ha dirigido el comandante del puesto. Como la jamaña mayoría de ese terreno es pelado el daño material no reviste importancia.

Riña En el pueblo de Munain han reñido dos individuos, uno de los cuales quedó gravemente herido.

Casero destruido El fuego ha reducido á cenizas el casero "Ezcurrea". Las pérdidas han sido valoradas en 1500 pesetas. El hecho fué casual.

Accidente desgraciado Dicen de Cintruénigo que en los montes de Argental se ha desarrollado una triste escena. Tres hermanos, los señores García Ayala salieron de caza y sin saber como á uno de ellos se le disparó el arma que llevaba colgada del hombro, teniendo la desgracia de que el tiro le diase á uno de los hermanos, destruyéndole un pulmón y muriendo á los pocos momentos.

Dos coces Al vecino de Carcastillo Victor Baleche, le dió dos coces un caballo, causándole lesiones de gravedad.

Fiestas El Alcalde de Sangüesa ha sido autorizado para dar dos corridas de novillos, los días once y doce del actual, con motivo de las ferias que habrán de celebrarse en aquella fecha. Los bichos serán lidiados por la cuadrilla del Moreno de San Bernardo.

La feria, cuya importancia es de todos conocida, dará principio el 14 y terminará el 17.

Huiste paisano Mañana ó pasado llegará á esta capital el señor obispo de Orens don Eustaquio Iruandain.

Recuerdo El gobernador militar de la plaza recordó en su orden de ayer que con arreglo á las disposiciones vigentes está prohibido á todos los individuos del ejército, asistir á reuniones políticas.

Objetos de Escritorio IMPRENTA MODERNA

Tercera conferencia telefónica Madrid

(De nuestro corresponsal) 4:40 t.

Animación Con la llegada del señor Maura y la próxima apertura de las cortes se nota ya alguna animación en los puntos en que suelen reunirse las gentes políticas.

Se habla mucho de la próxima campaña parlamentaria y se asegura que la actitud de la mayoría cada vez más entusiasmada del señor Maura dá á éste fuerzas para soportar las embestidas de las minorías, aunque se supone que la oposición de alguna de éstas será pura fórmula.

Al decir de un ministerial esas fanfarronadas lanzadas en entrevistas de verano en los rotativos, por los patriarcas radicales, no pasarán de gritos parecidos á los del enano de la venta, porque se abrirán las cortes y los que ahora vocean, callarán.

Hablando con Maura Hoy como todos los días hemos sido recibidos los periodistas por el presidente del Consejo de ministros.

Lo de Barcelona De lo primero que se ha ocupado el señor Maura ha sido del atentado cometido en Barcelona, reprobando esos crímenes por bárbaros. Ha dicho que los atentados contra las multitudes son repugnantes porque de ellos son víctimas generalmente los inocentes.

Nos ha manifestado que el Gobierno ha dado las órdenes necesarias para que la policía haga pesquisar á fin de dar con el autor ó autores del hecho criminoso. El señor Maura no conoce del suceso otro detalles que los publicados por la prensa y que han sido ratificados oficialmente.

No sabe á ciencia cierta contra quien iba dirigido el atentado aunque se supone fuera contra el diputado republicano señor Lerroux, á quien hace tiempo combaten sañadamente los anarquistas por entender que se trata de un factor de la burguesía.

El acto de la Coruña, brutalmente hostil hacia el señor Lerroux, demuestra claramente que los anarquistas odian al diputado republicano.

Huelgas Refiriéndose el señor Maura á las huelgas de Vinaroz y Bilbao, nos ha dicho que ambas deben continuar en el mismo estado, sin verse por ahora trazas de arreglo. Sin embargo, según noticias recibidas hoy por el gobierno, la de "La Vasconia", de Bilbao ha tomado mejor aspecto y quizá se llegue á una solución en breve.

Vega Armijo Nada le han sorprendido al señor Maura las declaraciones hechas por el veterano liberal. No hay en ellas nada nuevo ni original que señale fase desconocida u orientación nueva del partido á que pertenece el marqués de la Vega de Armijo.

El señor Maura respeta las opiniones de los hombres públicos como desea que se respeten las suyas cuando llegue la hora de exponerlas en el parlamento ó en la prensa.

Cambio de presidio El presidente del Consejo de ministros se muestra extrañado del enojo de los liberales porque el gobierno trate de trasladar el presidio de Ceuta á la isla de Sálvora.

No sabe aún qué dictamen emitirá sobre este punto el Consejo penitenciario, pero cree que será favorable al traslado puesto que de esta manera se mejora el servicio que es lo que debe procurar el Gobierno.

Crisis Los rumores de crisis así como el trasiego de alto personal de que ha hablado la prensa, los considera el señor Maura como paparruchas y fábulas inventadas por los periódicos para pasar los ratos de ocio.

No hay nada de crisis existiendo perfecta unidad de criterio entre los miembros del actual gabinete, lo mismo sobre las cuestiones de actualidad como sobre los problemas futuros.

La mesa La renovación de la legislatura no tiene otro objeto que el de reelegir la mesa que será presidida en el Congreso por el señor Romero Robledo á quien jamás ha pensado en sustitir el Gobierno.

Tanto es así, que hoy mismo ha escrito el señor Maura al señor Romero diciéndole que en nada ha variado el criterio del gobierno respecto á la presidencia del Congreso desde el mes de Abril, en que el señor Maura habló con el señor Romero de este asunto.

Cuanto se ha dicho y se diga respecto á sustitución del señor Romero es pura fantasía de los que quieren encontrar tema á las habillitas políticas.

El señor Maura ha terminado su conversación diciendo que no existen disgustos entre la mayoría que sigue compacta al lado del gobierno como podrá verse desde que se abra el parlamento. Arraus.

Provincias

(POR TELÉFONO) (De nuestros corresponsales) 5:30 t.

El expresidente del Consejo de ministros señor Silveira que se hospeda en el Hotel de los condes de Liniers está recibiendo numerosas visitas de amigos políticos y particulares tanto de la capital como de la provincia.

El señor Silveira se excusa de hablar de política y á cuantos le interrogan respecto á los debates que han de tener lugar en las próximas cortes contesta diciendo que confía mucho en el talento y valer del señor Maura, cuyo gobierno trabaja sin descanso.

Burgos 5. 8 m. El presidente del Consejo de ministros señor Silveira que se hospeda en el Hotel de los condes de Liniers está recibiendo numerosas visitas de amigos políticos y particulares tanto de la capital como de la provincia.

El señor Silveira se excusa de hablar de política y á cuantos le interrogan respecto á los debates que han de tener lugar en las próximas cortes contesta diciendo que confía mucho en el talento y valer del señor Maura, cuyo gobierno trabaja sin descanso.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El señor Silveira solo piensa ahora en descansar y pasar tranquilos algunos días al lado de los condes de Liniers. Felicitación Málaga 5—8 m. Los dependientes de comercio de esta capital, han dirigido una entusiasta felicitación al gobierno por la ley del descanso dominical. Los coros Clavé Granada 5—11 m. El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha felicitado por telegrama al Ayuntamiento de esta capital por la buena acogida dispensada á los coros de Clavé.

En el citado telegrama dice que mientras esos hijos del pueblo catalán permanezcan en Granada se les presten toda clase de facilidades. El despacho está concebido en términos altamente patrióticos.

Peregrinación Toledo, 5, 8 t. En esta capital se está organizando una magnífica peregrinación á la Virgen del Prado cerca de Talavera. Los festejos serán organizados por el Ayuntamiento y á la peregrinación asistirá el Primado de las Españas que permanecerá en Talavera desde el día siete hasta el once en que se verificarán las fiestas á la Virgen. Alvarez.

Política Han marchado en el expreso con dirección á Biarritz, los señores Gasset y Cortezo, con objeto de celebrar una conferencia política con don Raimundo Moreno. Este prohombre está dispuesto á una política activa en la temporada parlamentaria que se acerca. Los mauristas están tranquilos.

Visita Una comisión de la Cámara de Comercio formada por los señores Eguña y Mercader, presidente y secretario de la misma, ha invitado al ministro de Obras públicas, para invitarle á visitar la Exposición de Industrias, á cuya invitación ha respondido muy satisfecho el ministro que recorrerá detenidamente el monumento levantado en San Sebastián por la industria guipuzcoana.

El rey Don Alfonso salió esta mañana á bordo del "Giraldu", llegando á la altura del Palo Higuero. Como allí se encontraron sin viento favorable se avisó por telegrama á Miramar y desde aquí se envió un coche. A la vez se hizo á la mar con aquel rumbo, un bote de vapor del "Giralda". En el embarco don Alfonso, emprendiendo el viaje de regreso, sin dedicarse á la caza de patos que era el objeto de su excursión. El bote de auxilio llevó provisiones de boca con las que almorzó el rey. Este llegó á Miramar á las dos y media, é inmediatamente se sentó á la mesa.

En los Juncuales Poco después de las cuatro salió don Alfonso con dirección á los Juncuales donde se disputan en la sesión de esta tarde el premio de las señoras de la aristocracia que consiste en una ánfora de plata capaz para cuatro botellas de champagne. La animación en los Juncuales es grandísima.

Regatas En la bahía de la Concha han tenido lugar las segundas y últimas regatas de yolas á remo. Disputaban uno del príncipe de Asturias consistente en una preciosa copa de plata. La yola vencedora ha sido la "Catalunya", de Barcelona. En segundo lugar ha llegado la "Irucho", ambas de cuatro remos. A continuación se corrió la regata de yolas de dos remos. Llegó la primera la "Helweg", de Barcelona y después la "Churita", de San Sebastián. A estas se les han concedido medallas de plata.

Regresso El de las peregrinas hijas de Maná de la región vascongada ha constituido esta mañana un acontecimiento. Las que habían de seguir por el ferrocarril de la Costa, han recorrido la población, almorzando en los restaurantes tan pronto como estos se han abierto. He hablado con algunas que vienen encantadas de la excursión y satisfechas por haber sido testigos presenciales de un milagro realizado en la Santa Cruz de Lourdes.

Fiestas El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

El Nuncio Se asegura que el Nuncio de Santidad no irá á Lourdes hasta la semana próxima. Ruiz Jiménez.

El Gran Casino prepara un suntuoso baile en honor de los oficiales extranjeros que tomarán parte en el concurso hipico. El ministro de la Guerra ha escrito al presidente de aquella sociedad señor Aristeguieta diciéndole que el 17 ó 18 de este mes llegará á esta capital con objeto de presenciarlo. Añade en su carta que regresará á Madrid con el rey.

Cuarta conferencia telefónica San Sebastián

(De nuestro corresponsal) 5:20 t.

La conferencia de siempre bido esta tarde como de costumbre res político. A preguntas nuestras contestó que nada hay de verdad todavía sobre el viaje del rey á Paris. Dicho viaje, pues, no tendrá lugar en el otoño ni puede asegurarse si lo hará en la primavera próxima. Lo que si es oficial, la visita del rey á Salamanca para asistir á la apertura del curso con cuyo motivo saldrá don Alfonso de Madrid en tren especial.

Desde Salamanca se dirigirá á Zamora y otros puntos uno de los cuales será Palencia que el rey desea vivamente visitar. Tambien presenciara el rey algunas maniobras militares que según está dispuesto han de tener lugar este setiembre en Cataluña y las Vascongadas.

El general Linares ultima las operaciones y sus bases con objeto de que los soldados esten perfectamente provisionados. Para ese fin se ha teleografiado á los alcaldes de los pueblos ordenándoles esten prevenidos para esa fecha. Agregó el señor Allendesalazar que esta tarde á las siete y media saldrá á Miramar con objeto de someter á la regia sanción los decretos llegados en la balija de Madrid.

Política Han marchado en el expreso con dirección á Biarritz, los señores Gasset y Cortezo, con objeto de celebrar una conferencia política con don Raimundo Moreno. Este prohombre está dispuesto á una política activa en la temporada parlamentaria que se acerca. Los mauristas están tranquilos.

Visita Una comisión de la Cámara de Comercio formada por los señores Eguña y Mercader, presidente y secretario de la misma, ha invitado al ministro de Obras públicas, para invitarle á visitar la Exposición de Industrias, á cuya invitación ha respondido muy satisfecho el ministro que recorrerá detenidamente el monumento levantado en San Sebastián por la industria guipuzcoana.

El rey Don Alfonso salió esta mañana á bordo del "Giraldu", llegando á la altura del Palo Higuero. Como allí se encontraron sin viento favorable se avisó por telegrama á Miramar y desde aquí se envió un coche. A la vez se hizo á la mar con aquel rumbo, un bote de vapor del "Giralda". En el embarco don Alfonso, emprendiendo el viaje de regreso, sin dedicarse á la caza de patos que era el objeto de su excursión. El bote de auxilio llevó provisiones de boca con las que almorzó el rey. Este llegó á Miramar á las dos y media, é inmediatamente se sentó á la mesa.

En

Saez se ha caído del segundo piso en que vivía, al portal de la casa, sufriendo la fractura del muslo derecho y de la base del cráneo.

Ha sido curada en la casa de socorro y conducida en estado gravísimo al hospital.

**La internacional**

Por denuncias de la "Gaceta del Norte", que sostiene haber oído a los niños de las colonias escolares entrar en Bilbao, al regreso de sus expediciones cantando la "Internacional" el Alcalde ha abierto una información llamando a declarar a los directores de las colonias.

Unos han negado que sus niños lo hicieran y otros contestaron con evasivas.

Se dice que los investigadores son dos concejales socialistas y los nacionalistas anuncian pedir en la sesión próxima que se esclarezcan los hechos para proceder contra los culpables.

**En huelga**

Al pagar hoy a los operarios de la Vasconia se ha despedido a todos los obreros lo que hace creer que es negativa la contestación del consejo a los obreros de esa fábrica.

Los consejeros están dispuestos a cerrar la fábrica antes que transigir con los huelguistas.

**Otra**

En una herrería de la calle del 2 de Mayo, se han declarado en huelga esta tarde, todos los obreros.

Desconozco las causas que les han inducido a adoptar tal actitud.

Villabona.

## Ultima hora

Por teléfono (De nuestro corresponsal)

**Huelga** París 5-18. Dicen de Toulon que se han declarado en huelga todos los obreros del muelle haciendo causa común con sus compañeros de Marsella.

Las autoridades han telegrafiado a distintos puntos pidiendo obreros y de todos se les ha contestado que irán siempre que se les garantice la libertad del trabajo.

**Habla Combes** París.—Se reciben telegramas de Auxerre dando cuenta del discurso pronunciado allí por M. Combes.

Este se ocupó en primer lugar del sistema político que sigue el gabinete que preside, diciendo que dicho sistema consiste en la subordinación de todos los cuerpos, de todas las instituciones, sean las que fueren a la supremacía del estado republicano y laico.

Tiene ésta por base, dijo, en tesis general, el principio fundamental de la revolución, la soberanía nacional y por fórmula última y como conclusión, la secularización completa de la sociedad.

Después se ocupó de las congregaciones religiosas, del régimen establecido por el Concordato y de la cuestión relativa a los obispos de Laval y Dijón.

Termino expresando la confianza de que Francia podrá salir airosa de todas las dificultades y contratiempos porque atraviesa.

Arrans.

## Valores

(POR TELÉFONO) día 5

**BOLSA DE BILBAO**

Seguros "La Polar," 101'00  
Seguros "Aurora," 62'00  
Interior, 77'50  
Azucarera General, 111'00  
Explosivos, 282'00  
Resineras, 163'50  
Banco de Vizcaya, 194'00  
Altos Hornos, 234'00

**Ferrocarriles**

De Santander a Bilbao, 131'00

**BOLSA DE PARIS**

Francés, 98'67  
Renta italiana, 103'85  
Consolidado ruso, 92'80  
Exterior Español, 88'30  
Brasileno, 81'15

**Ferrocarriles andaluces**

Obligaciones, 256'00

**Ferrocarril del Norte**

Es-paña, 1'00  
Idem idem acciones, 175'00  
Asturias, 338'00  
Minas Tarsis, 115'00  
Rio Tinto, 1386'00  
Banco de Méjico, 778'00  
Cambios sobre España, 36'40  
Sobre Inglaterra, 25'24

**BOLSA DE MADRID**

4 por 100 interior contado, 77'75  
5 por 100 amortizable, 97'25  
Acciones del Banco, 477'00  
Francos, 419'08  
Libras, 37'60  
Exterior español estampilla, 88'30

**PANIFICADORA VITORIANA**

Esta Sociedad tiene el honor de poner en conocimiento del público, que habiendo empezado a elaborar el exquisito pan de Viena, los consumidores pueden adquirirlo en los puestos de venta que la misma tiene establecidos.

**T. RETUERTO**

Médico-Oculista  
Consulta de once a una. Gratis a los pobres, de tres a cuatro. Postas, 12, principal, 38

**Casino Artista Vitoriano**

La Junta Directiva de esta Sociedad cede en arriendo la planta baja o almacén que ex-te en la casa número 10 de la Plaza del General Loma y que da acceso a la calle de San Antonio. Informará el Conserje del mismo.

Vitoria 25 de Agosto de 1904. 10

## Sociedad "Azucarera Alavesa,"

EN LIQUIDACION

En cumplimiento de lo que dispone el artículo 15 de los Estatutos, el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado convocar a los señores accionistas a Junta general ordinaria que se celebrará en el domicilio social, Estación, 47, principal, el día 6 de Septiembre próximo a las diez de la mañana para someter a su examen y censura el Balance y Cuentas del tercer ejercicio social.

Por acuerdo del mismo Consejo, a continuación de la Junta ordinaria se celebrará Junta general extraordinaria para ratificar el acuerdo adoptado en la Junta general extraordinaria de 23 de Marzo de 1903 por el que se autorizó a la liquidación de los bienes de esta Sociedad.

Con arreglo a lo preceptuado por los estatutos sociales, durante los cinco días anteriores a la Junta ordinaria, estarán a disposición de los señores accionistas en las oficinas de la compañía, el Balance y Cuentas referidas, y tendrán derecho a asistir a dichas Juntas los accionistas que sean poseedores de diez acciones, cuando menos, con diez días de anticipación a la reunión.

Vitoria 14 de Agosto de 1904.—El Presidente del Consejo de Administración, El Marqués de la Alameda, 2626-8

## Para aprender el francés

bien y pronto

Un sacerdote francés admite algunos jóvenes españoles de buena familia para enseñarles el idioma *Vida de familia*. Sitio donde se habla el más puro francés. Ocho años de experiencia. Serios informes. Pidense programas.

Dirigirse a Monsieur l'abbé Journiac.—Curé d'Embourie.—par Villefagnan-sur-Angoulême.—(Charente)—Francia. 31 O. a.

**TORNERO** Se necesita uno que esté bien impuesto para trabajar fuera de Logroño, en la fabricación de sillas y muebles. Informará don Manuel Cuadra, en Enciso (Logroño).

## Noticias

**Reunión** Ayer, domingo, a las diez de la mañana, se reunió, en el Monte de Piedad, la junta de la Caja de Ahorros, para presidir la venta de efectos, que se verificó.

Esta mañana, ha continuado la venta a la misma hora.

**La Compañía de Maderas**

Buenos Aires 4, Bilbao, 154

Laboratorio Químico municipal Trabajos verificadas en el Laboratorio Químico municipal durante el mes de Agosto, son los siguientes:

Ropas desinfectadas, 358; habitaciones desinfectadas, 12; enfermos transportados en camilla, 9; jergones desinfectados, 11; almohadas desinfectadas, 8; ropas desinfectadas, 24.

Analisis verificados.—Espantos, 4; cultivos de difteria, 2; orinas, 2.

Lección de veterinaria.—Cerdos reconocido, 32; Corderos y cabritos, 57.

**Productos destruidos.**—Carne, 19 kilogramos; tocino, 14 idem; embutidos, 21 idem; pescado de mar, 247 idem; frutas, 205 idem; hortalizas, 5 idem; aves, 5 idem; caza, 13 piezas.

Observaciones.—Presión media, 728, 6mm.

Temperaturas medias, al sol, 22,°6; a la sombra, 19,°3

Número de días en lluvia, 6.—Cantidad de lluvia, 23,7mm.

**2410 Aguas azoadas**

Urberuaga de Ubilla.—Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pidase memoria y guías. Se remiten gratis. 54

**Socorros domiciliarios**

Cuenta de la Tesorería de los Socorros domiciliarios, en el mes de agosto de 1904.

Ingresos.—Existencia en caja pesetas, 2378'81; recibido de la suscripción mensual, 341'35; recibido del ayuntamiento por la asignación mensual, 500; por 739 bonos semanales a una peseta, 739. Total de ingresos, 3959'16.

Gastos.—Suscripciones borradas, 1 peseta; id. pendientes de cobro 17'50 por la recaudación de la suscripción, 46'50; cuenta del mayordomo del Hospicio por 6324 raciones pedidas, 1713. Total de gastos, 1778'80.

Resumen.—Total de ingresos, pesetas, 3959'16; id. de gastos, 1778'80; saldo a favor de caja, 2180'36.

**Anuncio**

Por la conveniencia y baratura de precios, llamamos la atención de nuestros lectores, acerca del anuncio que publicamos en tercera plana, de los viajes a San Sebastián, "A San Sebastián casi de balde".

**Párvulos**

Los padres o encargados de niños ó niñas de cinco ó más años, que estén apuntados en la escuela de párvulos de la calle de San Antonio, pueden presentarse con la certificación de haber sido vacunados y serán admitidos.

**Comer bien y barato**

Puede ser que alguno de nuestros lectores no conozca los precios de la Gran Salchichera Extremeña. Merece visitarse este hermoso establecimiento. Para detalles, en 4.ª plana.

**Arbitrios Municipales**

Resumen del producto obtenido el día 3 de Septiembre de 1904. Pesetas.

Alhóndiga, 2032'63  
Matadero, 934'90  
Fielatos, 483'12  
Arbitrios y otros, 50'00  
Total, 3500'65

Reses degolladas en el Matadero el día 31: 7 bueyes 13 terneras, 14 ovejitas 14 carneros, y 0 cerdos.

Registro civil día 5

Nacimientos: varones 1, hembras 0

Defunciones: Andresa Balsategui 9 meses, Valentín Gomez 6 años.

Matrimonios: ninguno.

**Temperatura**

Observaciones meteorológicas del día 5 de Septiembre de 1904, en el Observatorio de la Academia de San Prudencio.

A las nueve de la mañana altura barométrica reducida a 0 grados, 726.

Temperatura y humedad del aire, seco, 14, húmedo 8.

Viento; dirección, N. clase, Brisa.

Estado del cielo, Semi-nublado.

A las tres de la tarde, altura barométrica reducida a 0 grados 728.

Temperatura y humedad del aire, seco, 23; húmedo, 15.

Viento; dirección, N. clase, Brisa.

Estado del cielo, Nublado.

Temperatura máxima del aire a la sombra, 23—Id. mínima del id. 6

Diferencia 18—Lluvia en las últimas 24 horas (milímetros) 0'0.

**PENSION DE SAN LUIS**

El mejor, más conveniente y seguro hospedaje para estudiantes de carreras. Informes todos los meses a las familias. Pidase el reglamento por correo al Director, San Andrés, número 16, principal, ZARAGOZA. 10-4

**CALENDARIO DE**

Heraldo Alavés

SEPTIEMBRE

80 días

Sale el sol 5 h. 31.—Se pone 6 h. 25

6

1623—Muere en Valfogona el poeta catalán Vicente García.

**MARTES**

250 | Stos. Eugenio ob. y mr. | 116

Zacarías profeta, Poncio y Fausto mrtis.

**San Eleuterio abad**

Abad del convento de San Juan Evangelista de la ciudad de Espoleto vióse sorprendido del don de milagros San Eleuterio, por haberse vanagloriado un tanto, comprende San Eleuterio su culpa y concédele el señor de nuevo su gracia, hasta que cargado de años, lleno de virtudes y admirado de la comunidad murió el 580.

**CULTOS**

EN EL CARMEN

Los sábados al anochecer Rosario y Salve.

Todos los domingos misa mayor a las nueve y media y función a las seis de la tarde.

Los primeros domingos de mes se celebra la función del Escapulario y Semana Devota.

San Miguel.—Rosario y Viacrucis.

**CAPILLA DE LOS JESUITAS**

El día 8 de cada mes hay en esta Iglesia ejercicio de la Inmaculada.

**M. M. REPARADORAS**

A las siete de la mañana Misa con Exposición, continuando el Señor Exposedo al público todo el día.

A las nueve Misa rezada.

A las cinco de la tarde Reserva y Cánticos.

Los días festivos Misa a las diez.

Los jueves vela por la Asociación de Nuestra Señera del Corazón de Jesús.

**Notas útiles**

TRENES DE VERANO

Desde el día primero de Julio circularán por la estación del Norte de esta ciudad, los siguientes trenes de viajeros:

Madrid-Irún

Mixto llega 2'40 m. sale 3'02.  
Sud-expreso 7'14 " 7'19.  
Expreso 1.ª y 2.ª 6'13 " 6'18.  
Expreso 1.ª 8'27 " 8'32.  
Mercancías " 9'26 " 11'00.  
Mixto " 9'59 " 10'23.  
Correo " 1'50 t. " 1'55.  
Expreso-rápido " 8'04 n. " 8'08.

Este tren circulará los miércoles, además de los lunes y viernes que hasta aquí viene haciendo.

Mercancías " 8'59 " 9'35.

Irún-Madrid

Sud-expreso llega 2'42 m. s. 2'47.  
Mercancías " 3'59 " 4'40.  
Expreso-rápido " 10'05 " 10'10.

Circulará también los jueves, además de los martes y sábados.

Correo " 12'06 " 12'11.  
Mercancías " 1'05 t. " 1'51.  
Mixto " 5'21 t. " 5'37.  
Expreso 1.ª " 6'01 t. " 6'06.  
Expreso 1.ª y 2.ª " 9'22 n. " 9'27.  
Mixto " 1'42 n. " 1'58.

**Ferrocarril Anglo-Vasco-Navarro.**—Salida, 9 mañana y 4 tarde. Llegada 10'48 mañana y 6'48 noche.

**Servicio de rippers, en combinación con el tranvía eléctrico de Durango a Bilbao.**—Salida, 7 mañana y 3 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

**Coche a Durango en combinación con el Ferrocarril Central.**—Salida 5 mañana y 3 tarde. Llegada, 12'30 tarde y 8'30 noche.

**Coche a Maestu y Santa Cruz de Campezo.**—Salida, 1'30 tarde. Llegada 6'30 tarde.

**Coche a Murgula.**—Salida, 4 tarde Administración de Correos.—Horas de certificado, de 10 a 11 y media mañana y de 4 a 5 tarde.

Horas de recibo de valores declarados, de 10 a 12 mañana y de 4 a 7 tarde.

**Dependienta**

Se ofrece una ya instruida en el despacho del comercio. Informarán en esta Administración. 5-1

**Justo Mateo**

Talladr. Tallista, Florida 9—Taller. Escudos y atributos de todas clases y todo lo concerniente al ramo de Escultura y Tallas.

También se encarga de la construcción de toda clase de muebles, especialmente en los de arte.

En el mismo local encontrarán una colección de arcos antiguos e imitación de todas clases y estilos. Muebles de Luis XV (Plyrograbados) grabados a fuego.

Florida 9—Taller—VITORIA. 135

**Perdida**

de un reloj pequeño de acero negro, esfera repujada con colante, que se extravió ayer tarde en el Prado. Se suplica a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta administración y se gratificará. 1-1

**Perdida**

de un portamonedas de cintura, conteniendo un llavero con tres llaves, rosario, etcétera. Se suplica a la persona que lo haya encontrado lo entregue en esta Administración y se gratificará. 2

**MUSICA**

Se vende una buena partitura para toda orquesta, compuesta de vales, rigodones, polkas, mazurcas, sinfonías y otras piezas. Calle del Prado, 12, 2.ª 6-2

**GARBANZOS**

finos de Castilla de la nueva cosecha exentos de gorgojo (garantizo su conservación). Precios sin comisión. Almacén de garbanzos de Benito Medina, San Antonio 15. 15-11

**Corsés**

Nuevo establecimiento dedicado exclusivamente a la venta de corsés, montado a la altura de las grandes capitales. La elección de modelos es variadísima, a precios verdaderos de fábricas.

También surte de muelles, ballenas y demás artículos concernientes, a precios muy ventajosos.

**LA HISPANIA**

San Antonio 33—VITORIA 49

**ANUNCIO**

En la frutería de Jaime Conca se venden buenos melones de Valencia a precios económicos. Estación, 24 y San Prudencio, 10. 30-20

**Banco de Vitoria**

Caja de Ahorros

En las oficinas de este Establecimiento está abierta al público una *Caja de Ahorros*, donde podrán imponerse cantidades de una a diez mil pesetas, que devengarán el interés de 3 por 100 anual. Este servicio presentará todo los días laborables a las horas de despacho y los domingos de 10 a 11 de la mañana.

**JARDINERO**

Se necesita, para el cuidado de un pequeño jardín, casado, sin hijos, de 25 a 40 años de edad, que deberá acreditar, en caso de duda, con la partida de bautismo.

Tendrá el haber de una peseta diaria, casa y el usufructo gratis de una hermosa huerta. En la Administración de este periódico darán razón. 5-2

**Lecciones de Latín**

por Félix G. de Bologna. Con más de 20 años de práctica en la enseñanza de Latín, se ofrece para dar lecciones a los alumnos del Seminario é Instituto, en su casa y a domicilio. Precios convenientes. Plaza de la Provincia número 11, piso 3.º 4 Dbre.

**GRAN TINTORERIA MODERNA**

DE D. VILLANUEVA

PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

Despacho principal Estación 23

VITORIA

Sucursales en Bilbao, San Sebastián, Logroño y otras importantes poblaciones del Norte de España.

Esta acreditada casa, pone en conocimiento del público que, con el fin de montar en Vitoria una buena tintorería local que reúna inmejorables condiciones de perfección, prontitud y economía, acaba de instalar nuevos talleres modelo, en la calle de la Magdalena número 5, dotándolos de moderna y completa maquinaria y de personal competentísimo a impuestos en cuantos adelantos se refieren al tejido y limpieza de toda clase de prendas.

Lo ofta pone hoy en Vitoria a la gran tintorería moderna, fuera de toda competencia.

Nadie mande limpiar ni teñir nada sin ver antes los muestrarios y precios de esta casa.

Limpieza a seco Negro diario para luto

Despachos: calle Estación 23 y calle Herrera 21.—VITORIA. 2728 | 4

**Ama de cría**

Se ofrece para criar en Busto (Treviño) de 23 años y leche de dos meses, de buena familia. Informarán en el comercio de don Ramón Cardeán. 6-4

**BANCO DE VITORIA**

Capital 3.000.000 de pesetas

Principales Operaciones

Aperturas de cuentas corrientes a la vista y a plazo abonando interés.

Imprestos a tres meses desde 1.500 pesetas en adelante, que devengarán el 4 por 100 anual.

Compra de billetes y cupones extranjeros, así como todo clase de moneda de oro abonando cambios ventajosos.

Compra y venta de valores del Estado, industriales y locales.

Ordenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc.

Negociación de fianzas, libras y otros a los mejores precios.

Descuentos, giros y negociación de Letras.

Préstamos sobre títulos españoles, extranjeros, locales é industriales y créditos en cuenta corriente.

Custodia de toda clase de títulos españoles y extranjeros sin retribución alguna.

**Buena ocasión**

Para muebles buenos y baratos, Prado 80—VITORIA.

**WIELO** higiénico transparente, procedente de agua esterilizada del Gorbea, de la fábrica de esta ciudad "La Glacial", Se vende en el Café Universal y Café Calderón. 2968

**ACADEMIA TECNOLÓGICA**

Preparatoria para el ingreso en las Escuelas especiales de Ingenieros Industriales de Bilbao y Minas de Madrid.

Dirigida por el Ingeniero Industrial I. G. de la Vega, con el concurso de distinguidos Ingenieros, Arquitectos y Doctores en Ciencias.

Estación 5 (Edificio de la "Aurora") BILBAO

Internado limitado.—El curso dará comienzo el día 1.º de Octubre. 30-1

**Ignacio Tolosana**

Manufactura de relojes para Oficinas, Bancos, Colegios, Fábricas, Ferrocarriles, etc.

Construcción de aparatos teniendo relación con la relojería.

ESTACION 55

**ENSEÑANZA**

**COLEGIO DEL SAGRADO CORAZÓN**

VITORIA.—San Antonio 30

Constituido por tres cursos de enseñanza primaria y un curso especial de francés inglés con asignaturas de Comercio é Industria.

Los niños que sigan el curso elemental pagarán 6 pesetas mensuales.

Los que sigan el curso mediano, 8 pesetas.

Los del curso superior, 10 pesetas.

Para el curso especial de Lenguas y asignaturas de Comercio é Industria, 15 pesetas.

Quedará abierto a partir del día 1.º de Septiembre.

También se admiten internos y medio pensionistas. 30 S.

**A SAN SEBASTIAN CASI DE BALDE!**

La Liga de la Propiedad, Industria y Comercio de San Sebastián, con motivo de las grandes ferias y fiestas de Septiembre ofrece la siguiente combinación con el beneplácito del Excelentísimo Ayuntamiento.

**POR CIEN PESETAS**

1.º Billeto de ida y vuelta a San Sebastián valedero hasta el 30 de Septiembre desde Vitoria y pueblos limítrofes.

2.º Coochó a domicilio.

3.º Esmerado hospedaje y manutención de diez días, todo comprendido.

4.º Nueve baños de mar.

5.º Billeto de ida y vuelta a la frontera Francia (Irún ó Hendaya)

6.º Viaje de ida y vuelta al pintoresco pueblo de Rentería.

7.º Idem a los puertos de Pasajes.

8.º Excursión a Hernani, ida y vuelta.

9.º Ascensión también en ferrocarril y descenso al pintoresco Monte Ulía.

10.º Billeto para la gran Exposición Industrial.

**NOTA** Estos viajes y excursiones podrá realizarlos el abonado aisladamente cuando le convenga.

**TODO ESTO POR SOLO 100 PESETAS**

Para billetes de 2.ª clase aumento de 25 pesetas ó sea en junto pesetas 125.

Para obtener estos billetes los viajeros de Vitoria y demás pueblos limítrofes podrán dirigirse a la Liga de la Propiedad, Industria y Comercio, Alameda 7, remitiendo el importe en la forma que estimen conveniente y recibirán por correo vuelto y certificada la necesaria documentación, pases y billetes, sin hacer ningún otro desembolso.

**NOTA** La Liga no responde de poder servir mas que los pedidos hechos antes del día 15 de Septiembre. 2720 | 3

**PREPARACIÓN PARA EL COLEGIO GENERAL MILITAR**

ESCUELAS DE INGENIEROS Y OTRAS CARRERAS ESPECIALES

POR LOS CAPITANES DE ARTILLERIA

